

## La Saint-Patrice à Québec

Nous lisons dans la *Gazette de Québec* du 21 mars 1765 :  
“Dimanche dernier, étant la Fête de St-Patrice, Tuteur d’Irlande, le Juge en Chef de la Province, avec d’autres Officiers Civils et Militaires, Gentilhommes et Négociants, de ce Roiaume ancien et loyal, furent au Service Divin à l’Eglise des Récollôts, où le Révérend Docteur Brooke, Aumonier de la Garnison, prêcha un Sermon convenable au jour, sur les devoirs de louanges et remerciemens qu’on doit pour les biens et bénédictions nationales ; le texte tiré d’*Isaïe*, XLII, 12.” Qu’ils rendent la gloire au Seigneur, et qu’ils publient ses louanges dans les Isles.” Ils se rendirent ensuite à la taverne à l’enfeigne du Soleil, où on leur avait préparé un repas, après lequel ils ont bu à plusieurs fantes (ou toasts) loiales et zélées pour la patrie ; et lundi au soir ils donnerent un Bal et une collation froide à tous les Messieurs et Dames du lieu, dans la Salle des Concerts : Et le tout a été conduit et a été terminé aux deux endroits avec une gaieté convenable, une union parfaite, et avec beaucoup de bienfiance.”

## Le Sénéchal

Louis Le Sénéchal, chevalier, sieur d’Auberville, lieutenant-commandant en 1693 le fort Rolland à Lachine (Tanguay 1 547).

Les Le Sénéchal étaient normands de l’élection d’Argues, près Dieppe. Ils possédaient les seigneuries d’Auberville, de Hagraville, de Villeneuve, du Chastel, des Essarts, etc. Ils furent maintenus dans leur noblesse en 1668.

REGIS ROY